

Forschungsatelier im Exploratio (SH St. Georgen)

– ein neues Angebot zur Binnendifferenzierung /

Individualisierung für Schulklassen

Was ist das Forschungsatelier?

Das Forschungsatelier ist ein Schulzimmer im Schulhaus St. Georgen, das eine Vielzahl an Möglichkeiten für das entdeckende Lernen bietet: eine Sammlung von Sachbüchern, 4 PC-Arbeitsplätze, Lernspiele, Karteien mit Forscherfragen, Kisten mit Materialien für Experimente usw.

Wozu dient das Forschungsatelier?

Das Forschungsatelier bietet Lehrpersonen eine Möglichkeit zur Binnendifferenzierung und Individualisierung ohne selbst mit viel Aufwand das Material bereitstellen zu müssen. Durch die Möglichkeit, ein Thema selbst zu wählen, können die Kinder an ihren Stärken und Interessen arbeiten. Die Lehrperson hat Gelegenheit, die Kinder zu beobachten und so mehr über ihre Fähigkeiten und Denkweisen zu erfahren.

Ein Fernziel ist, aufgrund der Erfahrungen im Exploratio die Einrichtung von Forschungszimmern oder Experimentierkisten in den Schulhäusern zu initiieren und zu unterstützen.

Was sind die Vorteile von entdeckendem Lernen?

Jedes Kind hat seine eigenen Stärken. Durch ein vielfältiges Angebot erhalten die Schülerinnen und Schüler Gelegenheit, ihre Fähigkeiten zu entdecken, Stärken einzubringen und individuelle Lernwege zu beschreiten. Die Lehrperson kann die einzelnen Begabungen der Kinder ausmachen, würdigen und fördern. Jedes Kind macht dabei neue Erfahrungen auf seinem eigenen Lernniveau. So werden alle Kinder in ihren Stärken gefördert und herausgefordert.

Unterstützung durch die Förderlehrerinnen vom Exploratio

In der Arbeit im Forschungsatelier werden die Lehrpersonen von der Förderlehrerin ihres Kreises unterstützt. Die Förderlehrerin stellt sicher, dass die neu erworbenen Erkenntnisse durch Austausch, Präsentation und Diskussion gesichert werden. Sie kontrolliert, dass das Material gebrauchsfertig zur Verfügung bleibt.